



## « Dans le Sud les fumeurs (sont) toujours adeptes des « ventas « espagnoles »

Rubrique : actualités - Date : lundi 13 février 2006

---

**D'après Le FIGARO de lundi « Dans le Sud les fumeurs (sont) toujours adeptes des « ventas « espagnoles ».** Le journal qui rappelle que 33 débits de tabac ont fermé dans les Pyrénées Atlantiques en 2005 et que la nouvelle loi espagnole n'a pas encore eu d'impact, cite un débitant frontalier « les gens continuent à aller en Espagne et notre chiffre d'affaire continue à chuter ». Précisant que la nouvelle loi espagnole prévoit que seuls les buralistes officiels pourront vendre des cigarettes, le quotidien assure qu'il suffit de se rendre dans l'immense zone commerciale entre Hendaye et Irun pour voir que rien n'a changé et que les fumeurs français se pressent dans les fameuses « ventas » où on trouve jambon, alcool, huile d'olive et cigarettes jusqu'à trois fois moins chères. Un Bordelais explique « nous venons une fois par mois pour acheter 10 litres d'alcool et 10 cartouches ». L'agence qui note que dans les ventas rien ne semble avoir changé depuis la loi, rapporte les propos d'une employée « pour le moment on continue à vendre car on ne nous a rien dit ». Dans un autre magasin, une vendeuse dit « personne ne sait ce que l'on doit faire » et le patron assure « rien ne changera ». D'après le président du syndicat des débitants de tabac des Pyrénées Atlantiques, l'Etat « leur a donné trois mois pour se mettre en conformité » mais la propriétaire d'un débit de tabac français frontalier assure « les gens continueront à aller de l'autre côté même s'il y a plus de queue ». Le journal qui indique que selon les buralistes, les aides mises en place sont insuffisantes pour combler le manque à gagner, précise les buralistes du Sud Ouest ont « l'étrange sentiment de ne servir qu'à dépanner leurs clients entre deux allers retours ».